

Editorial

Twitter @DiarioConce

j condeza neuber @jorgecondezan

"@debate2000 Hay algo que falta en tu análisis. El bono viene con manual de Lavín de como hacer rendir las 100 lucas".

Jorge A Richards @ja_richards

"Critican a M Bachelet por no haber ido al mensaje, pero hay q recordar q Longueira, antes q fuera ministro tampoco fue a los mensajes de SP".

Jorge Lanata PPT @Lanataenel3

"Solamente dos genios de la política argentina tuvieron la excelente idea de usar el fútbol para ocultar lo inocultable: Videla y CFK".

CARTAS

Descentralización

Señor director:

Todos los candidatos coinciden en mayor o menor medida sobre la necesidad de descentralizar el aparato administrativo, entregando mayor autonomía a las regiones y generando legislación para fortalecer los estamentos regionales. Sin embargo, a la hora de aplicar la teoría, nos encontramos con la sorpresa que muchos candidatos santiaguinos desean representar a regiones, sin tener conocimiento del terreno que pisan.

Los ejemplos de Felipe Harboe, autodenominado candidato por la Octava Cordillera, e Iván Moreira, obligado por la directiva de su partido a buscar espacio en el Senado representando la región de Los Lagos, son el fiel ejemplo de que la descentralización es sólo una declaración electora.

¿Qué vínculos tienen estos señores con las regiones que desean representar? ¿Cómo van a legislar representando a regiones que desconocen?, son muchas interrogantes, pero la solución está en la ley, se debe cambiar el requisito para ser candidato, de residencia por 2 años en la región, a domicilio efectivo por cinco años en la región que se desea representar. No se puede pensar la descentralización si no se piensa, se concibe y se conoce la región desde sus raíces, no desde los escritorios de Sanhattan.

Arthur Badilla Quiroz
Profesor de Historia y Administrador Público

Que vivan los bonos

Señor director:

El ofertón del año, 100 lucas por un tercer hijo, 150 por un cuarto, y 200 por un quinto. ¡No deje pasar esta promo! ¡El sexto hijo viene con papas grandes y bebida XL! Voy a mirar en la página del Gobierno si soy elegible para el bono "Escudo" para sedientos. ¡Vivan los bonos!

Paulo Domic Veneros

Rocky y las Pymes

Señor director:

"No se trata de qué tan duro golpees. Se trata de qué tan duro puedes ser golpeado y seguir avanzando, qué tanto puedes recibir y seguir adelante. ¡Así es como se gana!". Este simple pero contundente secreto del éxito no es obra de o Cohelo ni de Pilar Sordo, sino de un subvalorado filósofo de los '80s, dignísimo exponente de la cultura de lo desechable en los años previos a la caída del Muro de Berlín y el fin de la Guerra Fría. Me refiero a Sylvester Stallone, en la magníficamente recargada Rocky IV, obra llena de simbolismos light, pero no por ello me-

Luces y sombras de la Cuenta Pública

Señor director:

La cuarta cuenta pública del Presidente Sebastián Piñera tiene luces y sombras que, de una u otra forma, condicionan el sentir respecto a nuestra clase política.

En primer lugar, encuentro inexcusable que Michelle Bachelet se haya restado de participar en un acto republicano como éste. Sus argumentos, en que planteaba que su ausencia se debía a que tenía actividades electorales programadas con anterioridad, sólo sirven de catalizador a la desconfianza ciudadana hacia la clase política en general.

Por otro lado, y muy al contrario de lo que dicen algunas figuras cercanas a la ex presidenta, no veo inconveniente en que la cuenta pública se haya formulado a partir de una comparación constante con el gobierno de Bachelet. De hecho lo encuentro natural y sano, especialmente al explicitarse el estado del país al momento que una administración lo recibe y deja. Sin embargo, considero inaceptable que un acto republicano como éste se transforme en un evento de manipulación de la verdad. Esto es así, ya que algunas de las cifras que se mostraron y que más impacto causaron, como el 90% de avance en la reconstrucción de las viviendas tras el terremoto del 2010, se hicieron omitiendo la información oficial entregada por el Serviu y que establece que la reconstrucción efectiva de viviendas alcanza sólo el 52%. La conjugación interesada de variables, así como la instrumentalización y manipulación de los datos, son factores que motivan la desconfianza ciudadana, en especial cuando las cifras se expresan en un acto tan solemne como una cuenta pública.

Dentro de lo positivo del mensaje, uno de los anuncios más importantes fue la reforma constitucional que

busca establecer la obligatoriedad del kínder. Lo positivo está en que el Presidente Piñera da continuidad a una política pública implementada, y no finalizada, en el gobierno de Bachelet, tal como lo fue el Plan de Protección a la Infancia y que dejó, en su momento, la cobertura del kínder en un 94%. En consecuencia, la iniciativa anunciada se transforma en un complemento que llena los vacíos de la administración anterior.

También encuentro positivo el mensaje crítico al mundo político por el fracaso de las primarias, sobre todo sabiendo que la iniciativa fue promovida e incentivada desde La Moneda. Otro aspecto destacable es el anuncio al impulso que se dará a la construcción de embalses que permitan solucionar y mitigar los períodos de sequía que tanto afectan a algunas regiones del país y la iniciativa de generar nuevos mecanismos que permitan cuantificar los reales niveles de pobreza.

No obstante, la ausencia de reformas estructurales al modelo político, la nula autocritica respecto al actuar del Instituto Nacional de Estadísticas, el silencio sobre demandas laborales anunciando sólo acciones en materia de capacitación y no en materia de sindicalización, la falta de urgencia a la ley que implementa el voto de los chilenos en el extranjero, el silencio tácito a medidas relacionadas con la diversificación de la matriz energética, y la minimización de la regulación del lobby, de los conflictos de intereses y del financiamiento privado de las campañas electorales, transformaron a esta cuenta pública en un acto que tuvo muchos silencios y ambigüedades.

Pedro Díaz Polanco
Director Ciencias Políticas y Gestión Pública
Universidad San Sebastián

nos potentes.

Rocky Balboa, ni era el más fuerte, ni el más rápido, ni el más inteligente, ni ciertamente el más lindo. Él era simplemente el más porfiado, y como tal tenía una capacidad de aguante que lo llevó al éxito, después de conocer decenas de derrotas, y de verse obligado a levantarse las mismas de-

cenas de ocasiones.

Rocky es un gran ejemplo para las pymes. Se enfrentó al gigantón Iván Drago en Moscú, en un ambiente hostil, con todas las dificultades del mundo. Drago contaba con el apoyo del sistema, los mayores beneficios, las mayores exenciones. Rocky, en cambio, sólo contaba con una mise-

N. de la D.

Quienes deseen enviar cartas a esta sección, deben remitirlas a través del e-mail: contacto@diarioconcepcion.cl

La correspondencia no debe exceder a 350 palabras y debe consignar claramente la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, desindependiendo de la responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADE RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

De pereza, evasión y sacrificio

Era el año 1992 cuando fui admitido como joven profesor ayudante en mi Alma Máter, la Universidad del Desarrollo. Y sin dudarlo un instante solicité para mis clases la primera hora de la mañana, la sesión de las 08.00 am., decidido a imponer a mis alumnos un alto estándar de exigencia partiendo por su puntualidad. Mantuve dicho horario sin faltar un solo año por dos decenios.

Pero en 2012 cometí un error impropio de quien se empuja por la tercera década de su carrera académica. Pensé que mi rigor con el horario, con el añadido de no aceptar alumnos atrasados ni excusas de asistencia, era una batalla perdida ante el ambiente universal de pereza juvenil en Chile. Creí que si fijaba las clases para el horario siguiente facilitaría que mis alumnos llegaran a tiempo y cumplieran con su deber. Mientras ocuparía mi tiempo estudiando. ¡Craso error! Lejos de haber logrado mejores rendimientos, la inasistencia se mantiene en los mismos niveles anteriores y las excusas para justificar atrasos se han vuelto tan insólitas como sorprendentes.

No, la solución no es relajar las normas disciplinarias, como irresponsablemente sostienen algunos expertos en pedagogía provenientes de las "ciencias" psicológicas, sujetos que nunca en su vida han sido capaces de respetar ellos mismos el inicio de su horario de clases. La respuesta será siempre imponer los estándares más elevados. Es el espíritu de sacrificio y de emulación por el buen ejemplo el que debe inspirarnos en la vida universitaria.

Para jóvenes formados en el ambiente de evasión tan habitual al Chile del siglo XXI, el obligarse a respetar el horario y el tiempo de los demás podrá ser un sacrificio, pero resulta útil y educativo. El entorno de vulgaridad conspira contra ello. La mal llamada vida nocturna, las interminables veladas de fin de semana, para "despejarse" de su única obligación de Estado, la de estudiar, no son más que formas de evasión que hacen muy mal a gente joven que está en proceso de formar su carácter.

El cumplimiento del deber no forma nubes de tormenta en las neuronas, no es necesario emprender asados nocturnos en donde no abunda la carne sino el alcohol barato, fiestas interminables con la consecuencia de resacas monumentales los días lunes, ni reacciones de histeria que conducen a quienes deberían estudiar a escapar a la playa.

Por ello a mis futuros alumnos del curso de 2014 les notifico: las clases comienzan a las 8.00 am y la puntualidad no sólo es deseable, sino imprescindible. ¡Bienvenidos a la Universidad!

rable cabaña en la montaña, tenía que cortar su propia leña, y de seguro hasta las maletas le extraviaron el aeropuerto.

Cuando llega a la pelea, con todo el público en su contra, pone en marcha la única estrategia que conocía: recibir, recibir, recibir, arriesgar sus neuronas hasta cansar al rival, para "knockearlo" en la fatiga. Así, al noveno round ya se había ganado al público, que según los guionistas de Hollywood, ya estaban a un paso de inscribirse en el partido Republicano. Rocky le partió la cara al gigante y demostró que la batalla no siempre la gana el más fuerte, el más rápido o el más inteligente, sino el que está dispuesto a recibir más golpes y permanecer de pie. ¿Qué mejor ejemplo se le puede dar a los pequeños empresarios, en tiempos en que todo parece estar en su contra? Ya llegará la hora en que puedan dar su golpe de gracia.

Pedro Araya Llanca

Maciza y masisa

Señor director:

Un artículo en el diario de ayer hace referencia a "la masisa labor del gobierno". La "masisa", en verdad, es una madera aglomerada que se desintegra fácilmente, con lo que la Seremi de Gobierno estaría dejando en muy mal pie a su Presidente. Salvo, por supuesto, que esta autoridad se haya referido a la "maciza labor del Gobierno".

René Fuentealba

Naval de Talcahuano

Señor director:

En pleno Mes del Mar, me es grato enviar un afectuoso saludo al Club Deportivo Naval de Talcahuano, en la conmemoración de 69º aniversario. Se trata de un club enraizado en Talcahuano, lleno de tradición y con una historia que cualquier institución deportiva quisiera ostentar.

Han sido años de sacrificio, donde siempre han logrado representar de la mejor manera a la comuna puerto y a todo nuestro fútbol. Por ello vaya mi más afectuoso saludo al equipo, jugadores, cuerpo técnico, dirigentes y a la hinchada, que mantienen vivo al club.

Como Gobernación Provincial lo seguiremos apoyando incondicionalmente y queremos que prontamente el estadio El Morro pueda cobijarnos con las condiciones que una institución como la suya se merece, para disfrutar de mejores espectáculos deportivos, alegrías y triunfos que los sigan manteniendo en el más alto sitial, como uno de los equipos de mayor arraigo nacional.

Luis Santibáñez Bastidas
Gobernador Prov. de Concepción